



Regierungsratsbeschluss vom 12. Dezember 2023

Ratschlag betreffend finanzielle Beteiligung des Kantons Basel-Stadt am Aufbau einer MaaS (Mobility as a Service)-Plattform

P231726

Anzug Raphael Fuhrer und Konsorten betreffend eine gemeinsame Schnittstelle für alle umweltfreundlichen Fortbewegungsarten und Verkehrsangebote

P205060

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an den Grossen Rat.
2. Der Regierungsrat beantragt dem Grossen Rat, den Anzug Raphael Fuhrer und Konsorten betreffend eine gemeinsame Schnittstelle für alle umweltfreundlichen Fortbewegungsarten und Verkehrsangebote abzuschreiben.

Begründung

Der Regierungsrat plant gemeinsam mit den Städten Bern und Zürich sowie den städtischen Transportunternehmen BVB, BERNMOBIL und VBZ ein Mobility-as-a-Service (MaaS) Angebot unter Federführung der öffentlichen Hand. Der Aufbau und Betrieb soll bis 2028 aus Mitteln des Mobilitätsfonds' mitfinanziert werden. Mit dem Mobilitätsfonds können neuartige, nicht oder wenig erprobte Projekte des Kantons finanziell unterstützt werden, um im Sinne einer Anschubfinanzierung neue Möglichkeiten von umweltfreundlicher Mobilität zu testen. Das MaaS-Projekt entspricht diesem Zweck. Die Nutzen erhalten einen sehr einfachen Zugang zu verschiedenen Verkehrsangeboten, was einen Beitrag leistet, dass Haushalte auf ein eigenes Auto verzichten können, ohne sich in ihrer Mobilität einzuschränken. Der Regierungsrat beantragt dem Grossen Rat, die Kosten in Höhe von 5,06 Mio. Franken aus Mitteln des Mobilitätsfonds zu beschliessen.

